

Victoriaville accueille la fascinante exposition *La nature de l'urgence*

Victoriaville, le 17 juin 2025 — Victoriaville accueillera l'exposition de l'Acfas *La nature de l'urgence*, du 30 juin au 22 août 2025 à la bibliothèque Charles-Édouard-Mailhot. Le public pourra visiter gratuitement l'exposition en accès libre les fins de semaine, en fonction des heures d'ouverture de la bibliothèque. Des plages horaires supplémentaires pourraient aussi être offertes en semaine, selon la disponibilité de la salle d'exposition. Une soirée jeu-questionnaire familiale sera également organisée le 2 juillet afin de découvrir l'exposition de manière ludique et interactive.

Victoriaville devient ainsi la première municipalité au Québec à recevoir cette impressionnante exposition. Présentée cet hiver dans l'agora de l'Assemblée nationale, l'exposition photographique illustre les répercussions de la



crise climatique sur les plans environnemental, social et économique. Issue du concours scientifique [La preuve par l'image](#) de l'Acfas, elle offre une vitrine aux savoirs scientifiques en mettant en lumière la recherche d'ici.

« Je suis fier de cet ajout à notre programmation estivale. Accueillir cette exposition à Victoriaville témoigne de notre engagement envers la sensibilisation environnementale et la valorisation de la recherche locale. J'espère que cette initiative suscitera des

Service des communications et des relations citoyennes

1, rue Notre-Dame Ouest, C.P. 370

Victoriaville (Québec) G6P 6T2

Victoriaville.ca

réflexions sur l'urgence d'agir collectivement pour le climat », annonce le maire de Victoriaville, Antoine Tardif.

« L'Acfas est fière de s'inscrire dans la programmation estivale de Victoriaville, pionnière avec la nomination en 2023 du premier conseiller scientifique municipal au Québec. Depuis 15 ans, la science se fraye un chemin auprès du grand public grâce à notre concours *La preuve par l'image*. Avec notre exposition présentée cet été à la Bibliothèque Charles-Édouard-Mailhot, nous invitons petits et grands à découvrir tout le potentiel des sciences pour mieux comprendre le monde qui nous entoure et renforcer notre capacité d'agir face aux changements climatiques », déclare la directrice générale de l'Acfas, Sophie Montreuil.

« Je crois qu'offrir cette exposition gratuitement dans un lieu central et accessible nous permettra de rejoindre un large public. C'est une occasion précieuse de rendre la science visible et de stimuler la discussion sur les enjeux climatiques qui nous concernent toutes et tous », conclut le conseiller municipal, Patrick Paulin.

Cet été, des groupes intergénérationnels participeront à la création d'une nouvelle œuvre collective concentrée sur un avenir positif. Cette création, alliant poésie et photographie, sera par la suite ajoutée à l'exposition *La nature de l'urgence* et pourra être consultée par le public jusqu'à la fin de l'exposition.

L'exposition au cœur de notre programmation

Une soirée jeu-questionnaire sera organisée pour les enfants de 9 à 12 ans et leur famille le 2 juillet, de 18 h 30 à 19 h 30. Animée par la vulgarisatrice scientifique Stéphanie Jolicoeur, cette soirée ludique permettra aux participants d'associer textes et images, d'enquêter sur les problèmes causés par les changements climatiques et de découvrir les solutions mises de l'avant par les scientifiques. Une sélection de livres pour petits et grands pourra être gagnée lors de cette soirée familiale.

Service des communications et des relations citoyennes

1, rue Notre-Dame Ouest, C.P. 370

Victoriaville (Québec) G6P 6T2

Victoriaville.ca

Pour vous inscrire à la [soirée jeu-questionnaire](#) et pour connaître l'ensemble de la programmation estivale, consultez le [vic.to/ete](#).

À propos de l'[Acfas](#)

Fondée en 1923, l'Acfas est l'association de référence pour assurer la pérennité, l'avancement et la vitalité des sciences et de la recherche en français. Tournée vers l'avenir, et forte de ses six antennes régionales à travers le Canada, elle est la seule organisation qui représente la pluralité des disciplines de recherche et qui fait rayonner des savoirs scientifiques de qualité, valides, accessibles et moteurs de solutions face aux grands défis de société.

— 30 —

SOURCE

Charles Verville – Chef de Division des communications

Service des communications et des relations citoyennes

819 758-6419, poste 3276

charles.verville@victoriaville.ca